
“这两个月连续实现40%多的环比增长率，终于
过关了！”看着全线上涨的销售数据，重庆南川区一家
企业的总经理杨伟越发感到那100万元信用贷款的关
键性，“正是‘青黄不接’的时候，太及时了！”

杨伟的企业是研发、生产新式果酒的新兴企业，
目标客户是追求时尚的年轻消费群体。每年4月至9
月是原料水果的采购期，在此之前杨伟都会加快追
款，多方筹集资金从各地收购水果。然而，今年突发
的疫情导致企业上半年产品积压、回款困难，手头资
金明显不足。

针对中小民营企业经营发展中面临的困难、问
题，重庆市南川区统战系统广泛开展民营企业大走
访、大督办活动。今年6月，统战干部会同工商联、金
融办、各金融机构相关负责人一起来到杨伟的企业，
全面了解公司状况后，中国农业银行南川区支行现场
对接贷款，3天后100万元信用贷拨付到账，而且年利

率仅为4.5%。
“这笔信用贷款虽然不多，却是一笔救命钱，来得

快，而且不需要抵押资产。其实只要过了最困难的时
候，企业就能全盘皆活！”杨伟说，随着下半年市场回
暖，企业生产、销售都已恢复到往年水平，全年销售额
预计超2500万元，可以实现正增长。

这只是南川区开展民营企业大走访、大督办活
动的一个例子。今年6月以来，南川区33名区级领
导带队，由统战系统牵头组建41个走访组，对全区所
有中小企业开展大走访活动，采取随机抽选走访对
象、不打招呼自行上门等方式，真实了解企业面临的
困难和问题。走访对象既包括制造业、餐饮业、外贸
业等受疫情影响较大的行业，也涉及疫情催生的新
业态新产业。

南川区委常委、统战部部长毛朝银说，走访中企
业反映的问题主要集中在贷款融资、降本增效、政策

落实等方面，其中融资难、融资贵是反映最多的问
题。为此，南川区统战系统会同国资、金融部门，组织
区内银行及担保公司上门办理贷款业务，并对走访中
发现及交办的问题，建立落实情况反馈机制和督办制
度，将工作进度纳入区委、区政府“两办”督查，加强督
导跟进。

“不仅督办国家金融扶持政策是否落地、放款是
否及时，更注重督办各部门、机构破解金融服务中的
难点痛点。”南川区石银村镇银行行长助理张莽说，不
少中小企业经营中往往财务报表不规范，这给银行贷
款造成很大影响。为此，统战部门督办中小企业协会
发挥行业服务作用，为中小企业统一提供代账服务，
不仅化解了信贷难题，也有助于企业成长壮大。

据统计，今年3月至9月，南川区10家商业银行共
为5042家中小企业发放贷款27.2亿元，其中信用贷
款8.1亿元。

南川区纾解中小企业融资难
新华社记者 王金涛 陈国洲

科学生活知多少

吸氧越多越好吗？
本栏目由重庆市全民科学素质纲要实施工作办公室协办

求证健康真相求证健康真相求证健康真相求证健康真相

【真相】并非人人都需要氧疗，只有医学判定缺氧
的人进行氧疗才能收到积极效果。

【解析】氧气在人类生存中必不可少，随着人们生
活水平的提高，大家对美容、保健越来越关注，某些商
家瞄准商机，纷纷推出氧疗套餐，并提出氧疗不仅可
以治疗一些疾病，对健康人群也有美容、保健的作
用。那么，事实到底是怎样的呢？

事实上，并非人人都需要氧疗，只有医学判定缺
氧的人进行氧疗才能收到积极效果。

氧气通过呼吸进入肺部，与血红蛋白紧密结合，
被运到各个组织，并在酶的作用下和葡萄糖反应，释
放出二氧化碳、水和能量，供人体活动和新陈代谢，因
此人类一刻都离不开它。

若长期缺氧不加干预，就会为疾病埋下祸根，渐
渐侵蚀健康，出现全身性损伤。第一，人体组织细
胞缺氧后，免疫力就会随之降低，身体不适接踵而
来；第二，血氧不足会造成食欲差、胃胀、便秘等消

化系统症状；第三，轻度缺氧时，身体会本能地增加
呼吸次数来代偿，但严重时会胸闷不适、呼吸困难；
第四，中枢神经系统对低氧非常敏感，如果缺氧就
会经常头晕头痛、无精打采、丢三落四等，并且查不
出具体病因。

需要提醒的是，氧疗虽然是临床上常用的治疗手
段之一，但长期以来，不少人认为氧气有益健康，因此
可以随意补，购买家庭氧疗机或到养生馆“吸氧”。实
际上，非专业的“氧疗”很可能导致过量给氧，反而危
害健康。发表在《柳叶刀》上的一篇综述文章显示，血
氧水平正常者进行吸氧治疗会增加病死率。

正常情况下，体内氧供和氧需处于动态平衡，但
超过一定压力和时间的氧气吸入，对呼吸系统、神经
系统及眼部有害，医学上称之
为“氧中毒”，人们应持谨慎态
度。是否缺氧要到正规医院
由专业医生来判断。
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本报讯（通讯员 刘玉荣）近日，2020年重庆
市科技行业社会组织党建工作座谈会在市科技局
召开。科技行业各社会组织党支部书记汇报了
2020年以来的支部党建工作，社会组织负责人代
表作了交流发言。

会议指出，各党支部认真履行党要管党、全面
从严治党主体责任，充分发挥行业特点，抓基础、
建队伍、求特色，探索积累了许多行之有效的方
法，科技行业社会组织党建工作取得了明显成效。

会议强调，下一步要以党的政治建设为统领，
以组织体系建设为重点，持续深化学习党的科学
理论，不断夯实党建基础工作；持续巩固扩大“两
个覆盖”，不断健全党建工作管理体制；持续推动
科技行业社会组织党的建设，促进党建与业务发
展深度融合，全面提升社会组织党建工作质量。

全市科技行业社会组织
党建工作座谈会召开

在传统门业制
造企业重庆美心集
团的生产车间内，
经过智能化改造的
生产线上，300 多
台设备就像长了

“眼睛”一样，扫描
板材上的二维码，
就能知道这块板材
该如何加工。

新华社记者
刘潺 摄

本报讯（记者 壹刀）近日，记者从沙坪坝区
科技局获悉，由沙坪坝区人民政府、光宝联合
（北京）科技股份有限公司主办的第十四期“沙
磁创新论坛”暨“物联网与大健康产业发展论
坛”在光宝联合（重庆）智能科技研究院有限公
司圆满结束。

此次论坛的主题是“万物互联、智造未来”，
紧扣物联网、5G通信等尖端创新技术展开了讨
论。中国工程院院士孙玉以及多位科技创新领
域的专家作为主讲嘉宾，分别围绕“物联网产业
发展趋势”“人工智能的行业应用”“5G发展与创
新应用”等内容作了专题报告。在论坛上，中国
工程院院士孙玉还与光宝联合（重庆）智能科技
研究院签署了战略合作协议。

据了解，“沙磁创新论坛”是沙坪坝区人民政
府通过“政府搭台、专家引领、社会协同”方式创
办的科技论坛，服务于沙坪坝区科学知识传播、
科教深度融合、创新驱动发展、经济社会转型的

“双创”升级版品牌。“沙磁创新论坛”以“集合科
技力量，打造创新智核”为主旨，下一步将持续邀
请国内外专家学者、业界精英、社会名流，共同分
享全球科技创新经验及未来愿景，共同探讨创新
重塑经济结构、引领高质量发展的实施路径，为
西部（重庆）科学城建设、沙坪坝区经济社会转型
发展提供智力支撑。

沙坪坝区有关领导表示，聚焦互联网与大健
康产业，搭建产学研合作交流平台，共谋创新发
展之路，是沙坪坝区积极融入成渝地区双城经济
圈建设、加快建设西部（重庆）科学城的又一个务
实的举措。通过此次活动，将积极为专家企业穿
针引线、铺路搭桥，让更多优秀人才、科技资源、
创新成果到沙坪坝落地开花。

第十四期“沙磁创新论坛”
在沙坪坝区结束

本报讯（通讯员 宗约）为推动成渝地区双城经
济圈建设，加快推进重庆、四川两地预防医学一体化
发展，四川省预防医学会与重庆市预防医学会日前签
署了推动川渝地区预防医学发展合作协议（2020—
2025年）。

根据协议内容，重庆、四川两地将以学术交流为
重点，推动健康服务、健康环境、健康产业等多领域的
健康一体化发展。同时，建立长期、全面、深入的学术

交流机制，广泛动员公共卫生专家、学者及专业技术
人员，在两地掀起关心、关注、参与健康中国建设的热
潮。充分发挥专家的作用，传播科学知识，推广科学
技术，推进健康中国川渝两地的建设，双方将共同探
讨与交流研究成果和疾病控制经验，帮助两地专业技
术工作者开阔视野、更新观念与知识，不断提高专业
工作者的业务技术水平，促进两地专业能力和服务质
量的不断改进与提升。

川渝共同推进预防医学一体化


